

 CARTAS

Ley de datos personales

Señora Directora:

Chile está ad portas de ser uno de los países más avanzados de la región gracias al proyecto que regula la protección y el tratamiento de datos personales, la cual exigirá que las empresas y organizaciones adecuen sus políticas de seguridad.

Y es que los datos se convirtieron en un activo de gran valor y muy cotizado. Por ende, la conciencia sobre su protección es cada vez más relevante, justo cuando las amenazas a la privacidad están en todos lados y no estamos haciendo mucho como ciudadanos para resguardarnos.

Este nuevo marco contendrá diversas sanciones frente a los incumplimientos y afectará a empresas de todos los tamaños y organismos públicos. Asimismo, repercutiría en empresas extranjeras que traten datos de ciudadanos o personas que habitan en el país. Por ejemplo, si un sitio web recoge datos personales de personas situadas en Chile con el fin de suministrar bienes o servicios, deberá cumplir con la ley.

Más importante aún, la autoridad competente para aplicación y control de cumplimiento de las

normas será la Agencia de Protección de Datos Personales, la cual velará por la efectiva protección de los derechos que garantizan la vida privada de las personas y sus datos personales, con la potestad de imponer sanciones, multas y de dictar reglamentos.

*Fabiana Ramírez/ESET
Latinoamérica.*

Minería

Señora Directora:

Hace algunas semanas se celebró en todo Chile el Día del Minero. En un país donde somos líderes en la producción mundial de cobre y la minería es una industria clave en el desarrollo e identidad local, ser minera o minero es mucho más que un simple trabajo; muchas veces esta labor es vista como un honor con un sentido de vocación y responsabilidad.

La minería ha sido históricamente el motor de la economía chilena. En 2023, representó cerca del 12% del PIB nacional y más del 50% de las exportaciones totales, según datos del Banco Central de Chile. Este sector genera empleos para más de 227.000 personas de

forma directa. Pero más allá de las cifras, la industria se ha convertido en un símbolo del esfuerzo y el compromiso de miles de trabajadores que contribuyen al progreso del país. También, en los últimos años, se ha notado un creciente interés por alcanzar la equidad de género e integrar a más mujeres en áreas donde existe una histórica predominancia masculina.

Sin embargo, ser minero no es tarea fácil. Los desafíos son muchos, desde las condiciones de trabajo en los yacimientos, con temperaturas extremas y la exposición a riesgos laborales que se enfrentan con numerosas medidas de seguridad. A esto se suma la presión de adaptarse a nuevas tecnologías y prácticas sostenibles en un contexto donde la industria minera enfrenta un juicio ambiental cada vez mayor. Según el Consejo Minero, las empresas del rubro están invirtiendo en innovación y tecnología para reducir su huella de carbono y mejorar la seguridad de los trabajadores, pero el camino hacia una minería sostenible no ocurre instantáneamente y requiere de años para concretarse.

*Viviana González/ BPO y Grupo
Avanza*